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RÉSUMÉ. Dans cet article on propose un modèle numérique du comportement mécanique d’un 
cœur de réacteur nucléaire incluant la dynamique complète des assemblages combustibles et 
du fluide. Chaque assemblage combustible est assimilé à un milieu poreux déformable, les 
équations globales du fluide sont obtenues par moyenne spatiale, le champ de vitesse du 
fluide et le champ de déplacement de la structure sont définis sur tout le domaine spatial. Les 
équations du mouvement de la structure sont obtenues par une formulation Lagrangienne, 
tandis que, pour permettre le coulage fluide structure, les équations de mouvement du fluide 
sont obtenues par une formulation Arbitrary Lagrangian Eulerian. Des résultats numériques 
sont présentés. 
ABSTRACT. In this paper we propose a numerical model of the nuclear reactor core 
mechanical behavior including the full complexity dynamics of both fuel assemblies and fluid. 
Each fuel assembly is considered as a deformable porous media, global motion equations of 
the fluid are obtained by spatial averaging method, the velocity field of the fluid and the 
displacement field of the structure are defined in the whole domain space. The motion 
equations of the structure are obtained by a Lagrangian formulation, and to allow the fluid 
structure coupling, the motion equations of the fluid are obtained by an Arbitrary Lagragian 
Eulerian formulation. Numerical results are presented. 

MOTS-CLÉS : fluide-structure, non-linéaire, poreux. 
KEYWORDS: fluid-structure, non-linear, porous.
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. Modèle du fluide équivalent 
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Modélisation par milieu poreux
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Modèle de la structure équivalente

Couplage

Discrétisation spatial et temporelle



Résultats

Configuration initiale à t=0 (ligne continue), et à t=0.13s (ligne 
pointillée)



Déplacement de l’assemblage combustible gauche(à gauche), et 
déplacement de l’assemblage combustible droite(à droite)  


